

rapporte à M. l'Evêque et au coadjuteur d'Orléans les changements de sentiments dans lesquels les religieuses sont au sujet de la Constitution. M. le Coadjuteur se transporte dans cette communauté pour lui en témoigner sa joie. Il trouve tout le contraire de ce que lui a exposé le doyen, car les religieuses parurent encore plus entêtées dans leurs sentiments que jamais, disant à M. le Coadjuteur que ce n'était pas un homme venu du Canada qui serait jamais capable de les faire changer. C'est M. le doyen lui-même qui a mandé cela à M. l'abbé de Brisacier, à ce que l'on m'a rapporté. Je vous demande un peu s'il convient à M. de Latour de vouloir s'ingérer dans les différens diocèses où il passe, de chercher à y mettre la réforme, comme s'il n'y avait jamais eu en France des gens plus éclairés que lui pour y travailler. Les missions sont sa plus grande passion. Il a passé par la prieuré d'Eve et par Maubec où il a promis de grandes missions. Je ne sais pas si c'est pour cela que le Chapitre l'a envoyé en France. Il ne fallait donc pas qu'il suspendit ma procuration..... Le doyen au lieu de prendre connaissance de tout à Maubec s'est contenté d'y demeurer très peu de temps, de là il est parti pour aller à Limoges et sans doute de là Toulouse qui est son pays, car il a dit qu'il ne reviendrait qu'à la fin de septembre à Maubec. Voyez un peu où il me renvoie pour mes comptes, pendant qu'il m'a dit qu'il ne serait qu'un mois ou deux absent de Paris. Ce n'est pas ainsi qu'on traite les affaires..... C'est pourtant lui qui recevra les émoluments et moi qui travaillerai..... Pour moi je pense et plusieurs autres avec moi que M. le doyen a été bien aise de suspendre mes comptes jusqu'après le départ des vaisseaux. afin que ces messieurs ne connussent point que son voyage a été inutile en France, puisqu'il ne change rien aux sommes dont le Chapitre me paraît redevable. D'ailleurs si ces comptes eussent été alloués, ces messieurs auraient pu remarquer qu'il ne convenait pas d'avoir deux personnes en France à qui ils donnent des émoluments, c'est